
ー

181

一般質問

9人の議員、町政を問う

委員会活動

常任委員会・特別委員会報告

議会活動

まちびとインタビュー

議員研修会・宮城県大河原町が来庁

7ページ
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議会にあなたの声を16 ページ

審議結果

21の議案を可決・同意2ページ

〇 稲敷郡総合体育大会において、男子は団体
 戦・個人戦2ペアが、女子は個人戦1ペアが
 勝ち抜き、県南地区総合体育大会への出場
 を決めた。
 今後の活躍に期待です！

〇 稲敷郡総合体育大会において、男子は団体
 戦・個人戦2ペアが、女子は個人戦1ペアが
 勝ち抜き、県南地区総合体育大会への出場
 を決めた。
 今後の活躍に期待です！

竹来中学校ソフトテニス部

竹来中学校テニスコート竹来中学校テニスコート

議会にあなたの声を議会にあなたの声を
まちびとインタビューまちびとインタビュー
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阿見町附属機関の設置に関する条例の一部改正について
「阿見町市制施行有識者会議」及び「阿見町部活動地域移行検討委員会」の設置を行うもの

阿見町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正について
「阿見町市制施行有識者会議」及び「阿見町部活動地域移行検討委員会」の設置に伴い、その委員の報酬や費用弁償につ
いて加えるもの

阿見町指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護予防のための効果的な支
援の方法に係る基準等に関する条例の一部改正について
国の省令改正に伴い、引用する省令の条番号を適切なものに改めるもの

阿見町地域包括支援センターにおける包括的支援事業の実施に係る基準に関する条例の一部改正について
この条例を定めるに当たって従うべき基準である国の基準省令が改正され、地域包括支援センターにおける職員配置の柔
軟化に関する規定が加えられたことに伴い、町の条例も同様の改正を行うもの

令和6年度阿見町一般会計補正予算（第1号） ※2 P4・5 参照

1 億 8,829 万 5 千円増額
【主な歳入】物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金の増
【主な歳出】SDGs 推進業務委託料、市制施行推進事業物品等作成委託料、電力等高騰重点支援給付金、刈払機安全講習
委託料、職員給与関係経費等の増

令和6年度阿見町国民健康保険特別会計補正予算（第1号）
159 万 3 千円増額（職員給与関係経費）

令和6年度阿見町介護保険特別会計補正予算（第1号）
175 万 4 千円減額（職員給与関係経費）

令和6年度阿見町後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号）
36 万 3 千円減額（職員給与関係経費）

令和6年度阿見町水道事業会計補正予算（第1号）
収益的支出を 302 万 2 千円増額（職員給与関係経費）

令和6年度阿見町下水道事業会計補正予算（第1号）
収益的収支を 587 万 7 千円増額（職員給与関係経費）、資本的収支を 44 万 1 千円増額（職員給与関係経費）

（仮称）本郷小学校区放課後児童クラブ建設工事請負契約について ※3 P5 参照

本郷小学校に通う児童の増加に伴い、児童クラブとして借用しているプレハブ校舎を教室として利用するため返却する必
要があることから、新たに放課後児童クラブ専用の施設を建設する工事を行うもの。契約金額 4 億 5,870 万円（予定価
格 5,000 万円以上の工事請負契約は議会の議決が必要）

二区保育所・児童館トイレ等改修工事請負契約について
平成 5 年度に建築してから 30 年以上が経過している二区保育所・児童館の老朽化した給排水設備やトイレ等を改修する
工事を行うもの。契約金額 7,964 万円（予定価格 5,000 万円以上の工事請負契約は議会の議決が必要）

町営曙アパート2号棟長寿命化改修工事請負契約について ※4 P5 参照

町営曙アパート 2 号棟の 1 棟 6 戸について、長寿命化を図る改修等の工事を行うもの。契約金額 1 億 8,040 万円（予定
価格 5,000 万円以上の工事請負契約は議会の議決が必要）

町民体育館大規模修繕工事請負契約について
町民体育館の老朽化対策及び空調設備の新設を目的として実施する工事を行うもの。契約金額 2 億 7,346 万円（予定価
格 5,000 万円以上の工事請負契約は議会の議決が必要）

中央公民館大規模改修工事請負契約について
中央公民館の老朽化が進んでいることから、施設の安全対策及び機能維持のため改修工事を行うもの。契約金額 4 億
700 万円（予定価格 5,000 万円以上の工事請負契約は議会の議決が必要）

財産の取得について（消防団第11分団消防ポンプ自動車購入） ※5 P4・6 参照

消防団第 11 分団の消防ポンプ自動車が導入から 21 年経過しており、老朽化に伴い更新するもの。取得金額 2,269 万
6,680 円（予定価格 700 万円以上の動産の買入れは議会の議決が必要）

茨城県後期高齢者医療広域連合規約の一部変更に関する協議について
マイナンバーカードを健康保険証として利用する制度の実施に伴い、後期高齢者医療制度における現行の被保険者証が改
正法の施行日以降は発行されなくなることから、被保険者証等の用語の整理を行うため規約を改正するもの（阿見町が加
入する広域連合の規約の変更についての協議に当たっては、加入市町村の議会の議決が必要）

阿見町議会会議規則の一部改正について
地方自治法の規定による協議又は調整を行うための場として議会だより編集委員会を加えるもの

阿見町議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正について
出席した議員に費用弁償を支給する対象に議会だより編集委員会を加えるもの

ガザ地区の即時停戦のための積極的外交を政府に要求する意見書 ※6 P6 参照

ガザ地区の危機的現実を直視し、国連総会決議実現のため、即時停戦等を働きかける積極的な外交努力を行うよう政府に
強く要望する意見書を提出するもの

■賛否が分かれた議案等
今定例会ではありませんでした。

色がついている議案は、質疑または討論を掲載している議案です。

■全議員が賛成した議案等
阿見町副町長の選任につき同意を求めることについて ※1 P2 参照

阿見町の副町長に服部　隆全（はっとり　たかのり）氏を選任することについて議会の同意を求めるもの

■賛否が分かれた議案等
今臨時会ではありませんでした。

令和 6 年第 3 回臨時会

令和 6 年 4 月 16 日

令和 6 年第 2 回定例会

令和 6 年 6 月 4 日初日 ～ 6 月 18 日最終日

問
答

阿見町副町長の選任につき同意を求めることについて

多くの人材の中から服部氏を選んだ経緯は。
県とのパイプ役として、また市制施行準備や災害に強い町づくり、外部からみた当町の課題に取り組ん
でいただくために適材だと考える。

令和6年第3回臨時会 本会議 ※1

■全議員が賛成した議案等

最終日初日

▲

▲ ▲
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財産の取得（消防団第11分団消防ポンプ自動車購入）

入札者の名称が変更となった場合のチェック方法は。
変更を逐次チェックする方法はとっておらず、変更届があった場合に変更する。入札を執行するにあた
り最新の情報に更新している。

令和6年第2回定例会 本会議（１日目） ※5

問
答

問

令和６年度阿見町一般会計補正予算

市制施行有識者会議の具体的な内容と女性の委員は何名ぐらいになるか。
市の名称、市制施行の時期に関すること、住居表示に関することを議論する。議案が通り次第、委員を
正式に依頼するため、現時点で女性委員の比率は確定していない。 

災害対策費の維持補修工事の内容は。 
町内小・中学校 11 ヶ所にある防災井戸の点検を行ったところ、あさひ小学校と本郷小学校の井戸が使
用できない状況となっている。今後の災害を考え、早めに修繕するため、今回補正した。 

井戸は、すべて水を飲める井戸にするのか。 
浅井戸であることから飲料水には使用できず、生活用水として考えている。

令和6年第2回定例会 総務常任委員会 ※2

防災井戸（阿見中学校） 防災井戸（朝日中学校）

問

問

問

答

答

答

令和６年度阿見町一般会計補正予算

予科練平和記念館維持管理費の維持補修工事 114
万 1,000 円の増額の内容は。
昨年度に予算計上した展示室 3 と 6 の照明工事と、
展示室 1 と 7 の映像音響設備更新工事について、
資材の調達困難と価格高騰により予算執行を見
送ったが、その分を再積算して計上したもの。また、
20 世紀ホールの天井照明のランプ交換工事を計上
したもの。

令和6年第2回定例会 民生教育常任委員会 ※2

予科練平和記念館フロアマップ

問

答

令和６年度阿見町一般会計補正予算

刈払機安全講習の対象者は何人か。また、里親団体の団体数は何団体あるのか。
公園里親の対象者約 200 名のうち 100 名程度の受講を想定している。里親団体は 34 団体が登録し活
動していただいている。

今後、どのように展開していくのか。
里親団体すべての方に講習していただくのが良いと考えているので、数年間は継続して実施したい。

令和6年第2回定例会 産業建設常任委員会 ※2

刈払機

問

問

答

答

（仮称）本郷小学校区放課後児童クラブ建設工事請負契約

議案名に、（仮称）本郷小学校区放課後児童クラブとあるが、具体的にはどういう名称にする予定か。
すでに本郷小学校区放課後児童クラブは、阿見町放課後児童クラブ条例で名称と位置が明文化されてい
る。完成後は条例改正とあわせて仮称が取れ、本郷小学校区放課後児童クラブという名称となる。

今まで児童クラブは空き教室を利用していたが、新しくつくる施設の内容、及び定員は何人くらいか。
児童保育室は 6 部屋を予定しており、1 部屋 40 名の定員で、240 名の最大定員を予定している。

令和6年第2回定例会 民生教育常任委員会 ※3

（仮称）本郷小学校区放課後児童クラブ配置図（仮称）本郷小学校区放課後児童クラブ位置図

問

問

答

答

町営曙アパート２号棟長寿命化改修工事請負契約

入居率は何パーセントか。改修により家賃はどうなるのか。
159 戸中 109 世帯が入居されているので入居率は 68 パー
セントとなっている。家賃は給湯施設の設置によって利便
性が向上するため、500 円から 3,000 円程度上がると想定
している。

町営曙アパート全体の長寿命化改修の事業費はどの位見込
んでいるのか。また、財源はどこから持ってくるのか。
事業費は 19 棟すべてで、約 30 億円を見込んでいる。財源
は一部国の補助金を活用し、足りない部分は起債や一般財
源で賄う。

令和6年第2回定例会 産業建設常任委員会 ※4

町営曙アパート外観

問

問

答

答
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QRコードからアクセスすると各議員の質問（録画動画）が視聴できます

ま
ち
び
と
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー

議
会
活
動

委
員
会
活
動

一
般
質
問

議
案
審
査

議
員
活
動
報
告

議
会
日
誌

委
員
会
活
動

一
般
質
問

議
案
審
査
報
告

一
般
会
計
歳
入・歳
出

ま
ち
び
と
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー

議
会
活
動

委
員
会
活
動

一
般
質
問

審
議
結
果

9 人の議員
　　　町政を問う！

一般質問は、議員が町政全般に対して現状の確認や方針を問うものです。
掲載している内容は、質問者の確認のもと要約し、議会だより編集委員会が
校正したものを掲載しています。

一 般 質 問

動 画
視 聴

議 会
傍 聴
議会の傍聴を希望される方は、会議の当日に 
役場 3 階議会事務局までお越しください。
1傍聴受付証の交付を受けてください
2傍聴受付証は先着順にお渡しします
3傍聴席数は次の通りです
　本会議 30 席・委員会 9 席・全員協議会 7 席

手続きは簡単
ぜひ傍聴してみてください

議会の様子の録画を下記から公開しています。
【YouTube チャンネル『茨城県阿見町議会』】
※ QR コードを読み込んで視聴できます。
※チャンネル登録をすると、動画が
　配信された時に通知が届くように
　できるなど視聴しやすくなります。

動画でご覧いただけます

問 

保
護
者
の
負
担
軽
減
・
義
務
教
育
無

償
化
の
為
に
も
学
校
給
食
費
を
無
償
化

す
る
必
要
が
あ
る
と
思
う
が
ど
う
か
。

答 

今
年
度
は
、
従
来
の
第
３
子
以
降
無

償
化
を
継
続
し
て
い
く
と
と
も
に
、
物

価
高
騰
に
伴
い
食
材
料
費
に
一
般
財
源

を
充
当
す
る
こ
と
で
学
校
給
食
費
を
据

え
置
き
、
保
護
者
負
担
の
軽
減
を
図
っ

て
い
る
と
こ
ろ
。
令
和
7
年
度
は
、
第

3
子
以
降
無
償
化
を
継
続
し
な
が
ら
、

対
象
者
を
第
2
子
以
降
に
も
拡
大
す
る

予
定
。

		

学
校
給
食
費
の
全
額
無
償
化
に
つ
い

て
は
、
今
年
度
で
約
1
億
7
千
万
円

が
必
要
に
な
り
、
今
後
も
同
程
度
の
財

政
負
担
が
毎
年
生
じ
る
こ
と
か
ら
、
今

の
と
こ
ろ
難
し
い
と
考
え
て
い
る
。

	

君
原
小
学
校
の
ト
イ
レ

洋
式
化
に
つ
い
て

問 

君
原
小
学
校
の
ト
イ
レ
を
洋
式
ト
イ

レ
に
変
え
る
べ
き
で
は
な
い
か
。

答 

君
原
小
学
校
の
ト
イ
レ
は
、
各
階
に

男
女
の
ト
イ
レ
が
あ
り
、
1
階
が
職
員

用
・
来
客
用
・
児
童
用
を
兼
ね
て
お
り
、

2
階
、3
階
が
児
童
専
用
と
な
っ
て
い
る
。

		

君
原
小
学
校
は
、
令
和
2
年
度
か
ら

小
規
模
特
認
校
制
度
を
導
入
し
、
令
和

7
年
度
ま
で
の
6
年
間
と
い
う
期
間
を

設
け
て
い
た
こ
と
か
ら
、
工
事
計
画
を

見
送
っ
て
い
た
。

		

今
年
度
、
令
和
８
年
度
以
降
の
君
原

小
学
校
の
小
規
模
特
認
校
制
度
等
が
継

続
す
る
か
ど
う
か
、
詳
細
が
決
定
す
る

予
定
な
の
で
、
そ
の
後
に
改
修
工
事
等

の
計
画
の
見
直
し
を
図
っ
て
い
き
た
い

と
考
え
て
い
る
。

▲学校給食イメージ

学
校
給
食
費
の
無
償
化
に
つ
い
て

細
田 

正
幸 

議
員

■ 意見書とは
　議会が地方公共団体の機関としての意思を意見としてまとめた文書を「意見書」といいます。
　議会は、地方自治法第 99 条の規定に基づき、地方公共団体の公益に関する事件につき、国会
または関係行政庁に意見書を提出することができます。
　意見書の提出は、議会の議決により決定されます。

ガザ地区の即時停戦のための積極的外交を政府に要求する意見書

　阿見町議会では、本会議で参考配付された「ガザ地区の即時停戦のための積極
的外交を政府に要求する意見書の提出を求める陳情」を踏まえて、次の内容によ
る意見書を政府（衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、内閣官房長官、外務
大臣）に提出した。

　2023 年 10 月７日に起きたイスラム原理主義組織ハマスによるイスラエルへの大規模攻撃及び
人質事件に対して、イスラエルによる報復措置が行われている。
　ガザ地区では連日、イスラエル軍による空爆などが続き、ガザ地区の保健当局はこれまでに３万
5,000 人以上が死亡したとしている。また、ガザ地区では飢きんが迫っていると国連機関などが指
摘していて、人道状況の悪化も深刻化している。
　日本政府は、2023 年 12 月 12 日の国連総会において、ガザ地区での即時の人道的停戦などを
求める決議に賛成している。
　同決議は、ガザ地区での即時の人道的停戦や、民間人の保護に関する国際法上の義務の順守、全
ての人質の即時かつ無条件の解放などを求めたものである。
　なお、国連などの場で、イスラエルのパレスチナ占領政策における国際法違反（2007 年以降の
ガザ封鎖、ヨルダン川西岸での入植と虐待的な拘束など）について検証され、是正がなされるべき
である。
　今こそ全ての当事者、関係各国、国際機関が、人道的停戦に向けて危機的な現状に向き合い、全
力で外交努力を行い、即時停戦の国際世論を高めるために行動することが強く求められている。
　よって、政府においては、ガザ地区の危機的現実を直視し、国連総会決議実現のため、即時停戦
等を働きかける積極的な外交努力を行うよう強く要望する。
　以上、地方自治法第 99 条の規定により意見書を提出する。

令和6年第2回定例会 本会議（５日目） ※6

財産の取得（消防団第１１分団消防ポンプ自動車購入）

1 トン車ベースのため可搬ポンプの搭載を見送り、
加納式ホースカーを搭載したとのことだが、今後、
町として可搬ポンプを搭載するのではなく、この
1 トン車ベースのホースカーを搭載する消防車を
更新していく考えか。
可搬ポンプを搭載するのではなく、今現在はホー
スカーとして採用している。対象の分団と協議し
た上で、どちらにするかを決めていただくが、流
れとしては、ホースカーに移行する方向と考えて
いる。

令和6年第2回定例会 総務常任委員会 ※5

更新する消防車と同型の車両

問

答

▲
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員
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告
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委
員
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活
動

一
般
質
問

議
案
審
査
報
告

一
般
会
計
歳
入・歳
出

ま
ち
び
と
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー

議
会
活
動

委
員
会
活
動

一
般
質
問

議
案
審
査

QRコードからアクセスすると各議員の質問（録画動画）が視聴できます

ま
ち
び
と
イ
ン
タ
ビ
ュ
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議
会
活
動

委
員
会
活
動

一
般
質
問

議
案
審
査

問 

業
務
ミ
ス
の
経
緯
を
時
系
列
的
に
見

る
と
ミ
ス
を
防
ぐ
時
点
が
２
つ
あ
っ
た
。

答 

令
和
６
年
１
月
15
日
に
町
が
県
に
提

出
し
た
「
令
和
５
年
度
執
行
見
込
額
調

査
」
の
回
答
で
誤
っ
て
減
額
で
の
報
告

を
行
っ
て
い
た
。
計
算
ミ
ス
も
あ
っ
た
。

予
算
額
と
突
合
す
る
だ
け
で
間
違
い
に

気
づ
く
内
容
だ
っ
た
。
時
間
軸
を
加
え

た
フ
ロ
ー
チ
ャ
ー
ト
を
作
成
し
、
仕
事

の
見
え
る
化
と
共
有
で
再
発
防
止
策
を

実
行
に
移
し
取
り
組
ん
で
い
る
。

問 

グ
ル
ー
プ
制
へ
の
移
行
な
ど
組
織
体
制

変
革
に
取
り

組
む
べ
き
で
は

な
い
か
。

答 

組
織
改
革

の
手
法
の
一つ

と
し
て
、
組

織
の
フ
ラ
ッ

ト
化
を
図
る

た
め
グ
ル
ー

プ
制
が
あ
る
。

外
部
環
境
の

変
化
を
踏
ま

え
常
に
組
織
構
造
を
変
革
し
、
当
町
に

ふ
さ
わ
し
い
組
織
機
構
の
構
築
を
目
指

し
て
調
査
・
研
究
し
て
い
く
。

	

給
付
金
支
給
事
業
の

支
給
時
期
遅
れ
に
つ
い
て

問 

近
隣
自
治
体
で
は
、
４
月
中
に
振
込

が
開
始
さ
れ
て
い
た
。
阿
見
町
で
は
、

５
月
10
日
が
初
回
振
込
と
大
幅
に
遅
延

し
た
。

答 

県
南
地
区
の
市
町
村
で
は
３
月
支
給

が
４
自
治
体
。
業
務
委
託
方
式
を
採
用

し
た
つ
く
ば
市
が
一
番
早
か
っ
た
。
業

務
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
が
遅
延
し
た
原
因
は

「
住
民
税
均
等
割
の
み
課
税
世
帯
」
申
請

書
の
納
品
が
遅
れ
、
申
請
書
の
発
送
時

期
が
遅
れ
た
こ
と
に
よ
る
も
の
。

問 

議
員
は
、
町
民
に
対
し
て
執
行
部
が

説
明
し
た
通
り
説
明
す
る
。ス
ケ
ジ
ュ
ー

ル
を
変
更
す
る
場
合
は
必
ず
議
会
に
再

説
明
す
る
べ
き
だ
。

答 

今
後
、
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
等
に
変
更
が

生
じ
る
場
合
、
議
会
に
周
知
す
る
。

問 

市
制
施
行
に
向
け
機
運
醸
成
を
図
る

取
り
組
み
も
必
要
で
は
。
新
市
の
名
称

や
町
章
は
ど
う
な
る
か
。

答 

諮
問
機
関
と
し
て
市
制
施
行
有
識
者

会
議
を
設
置
し
、
市
の
名
称
や
市
制
施

行
の
時
期
な
ど
に
つ
い
て
有
識
者
の
意

見
を
拝
聴
す
る
。
町
民
ア
ン
ケ
ー
ト
調

査
を
実
施
す
る
ほ
か
、
市
制
施
行
の
取

り
組
み
状
況
を
広
報
す
る
と
と
も
に
住

民
説
明
会
を
実
施
す
る
。

障
害
者
福
祉
の
充
実
に
つ
い
て

問 

障
害
者
の
た
め
の
新
た
な
施
策
は
。

答 

令
和
６
年
４
月
よ
り
町
基
幹
相
談
支

援
セ
ン
タ
ー
を
総
合
保
健
福
祉
会
館
内

に
開
設
し
、
障
害
者
や
家
族
等
か
ら
の

相
談
に
応
じ
る
こ
と
で
地
域
に
お
け
る

生
活
を
支
援
し
て
い
く
。

高
齢
者
福
祉
に
つ
い
て

問 

認
知
症
対
策
と
し
て
補
聴
器
の
購
入

補
助
金
を
導
入
し
て
は
。

答 

補
聴
器
購
入
の
補
助
は
、
国
及
び
県

内
市
町
村
の
動
向
を
注
視
し
、
調
査
・

研
究
し
て
い
く
。

教
育
の
充
実
に
つ
い
て

問 

教
職
員
の
働
き
方
改
革
に
つ
い
て
、

現
在
の
進
捗
状
況
と
課
題
は
。
土
浦
市

で
は
、
教
員
を
補
助
す
る
学
校
サ
ポ
ー

タ
ー
の
配
置
を
行
な
っ
て
い
る
が
、
阿

見
町
で
も
配
置
を
要
望
す
る
。

答 
年
間
時
間
外
勤
務
時
間
数
の
平
均
は

昨
年
度
よ
り
も
減
少
し
て
い
る
が
、
必

ず
し
も
教
師
が
担
う
必
要
の
な
い
業
務

と
さ
れ
な
が
ら
も
、
改
善
が
図
ら
れ
て

な
い
も
の
が
多
く
残
さ
れ
て
い
る
こ
と

が
、
今
後
の
課
題
で
あ
る
。

▲基幹相談支援センター

業
務
委
託
費
請
求
漏
れ
に
つ
い
て

海
野 

隆 

議
員

市
制
に
向
け
た
取
り
組
み
に
つ
い
て

武
井 
浩 

議
員

問 

生
態
系
を
脅
か
す
外
来
魚
を
駆
除
だ

け
で
な
く
資
源
と
し
て
活
か
す
の
は
ど

う
か
。

答 

県
で
は
、
魚
粉
化
し
飼
料
や
肥
料
と
し

て
活
用
す
る
実
証
実
験
を
行
っ
て
い
る
。

問 

当
町
で
は
、
天
然
の
ア
メ
リ
カ
ナ
マ

ズ
を
食
用
と
し
て
料
理
店
に
提
供
で
き

な
い
か
。

答 

運
搬
許
可
や

設
備
等
の
コ
ス
ト

が
ネ
ッ
ク
と
な
る

が
、
提
供
す
る

こ
と
は
可
能
で
あ

る
。
受
入
れ
先
が

あ
れ
ば
、
町
と
し

て
で
き
る
支
援
は

し
て
い
き
た
い
。

問 

ア
ウ
ト
レ
ッ
ト

と
コ
ラ
ボ
し
て
集

客
に
活
か
す
の
は

ど
う
か
。

答 

ア
メ
リ
カ
ナ
マ

ズ
を
扱
う
業
者
が

町
の
観
光
協
会
に

加
入
し
て
い
た
だ
け
れ
ば
、
周
知
や
宣

伝
も
可
能
と
な
る
。

	

住
民
ニ
ー
ズ
に
応
じ
た
持
続
可
能
な

公
共
交
通
の
在
り
方
に
つ
い
て

問 

近
隣
市
町
村
と
連
携
し
た
コ
ミ
ュ
ニ

テ
ィ
バ
ス
の
運
行
を
検
討
し
て
は
ど
う
か
。

答 

広
域
連
携
は
、
今
後
必
要
で
あ
る
。

土
浦
市
と
は
そ
の
確
認
を
し
た
と
こ
ろ

だ
が
具
体
的
に
は
こ
れ
か
ら
。
今
後
広

域
連
携
に
つ
い
て
は
県
の
支
援
も
受
け

な
が
ら
協
議
を
進
め
た
い
。

問 

A
I
技
術
を
活
用
し
た
オ
ン
デ
マ
ン

ド
交
通
に
つ
い
て
。

答 

2
か
年
計
画
の
茨
城
大
学
と
の
調
査
・

研
究
を
活
か
し
、
現
在
導
入
し
て
い
る

Ａ
Ｉ
技
術
で
さ
ら
に
利
便
性
を
図
る
。

問 

自
動
運
転
バ
ス
に
つ
い
て
は
ど
う
か
。

答 

現
段
階
で
は
計
画
は
な
い
が
、
今
後
先

進
地
の
動
向
を
注
視
し
、
積
極
的
に
調

査
し
、
将
来
の
取
り
組
み
に
備
え
た
い
。

問 

避
難
所
の
鍵
を
地
元
の
人
に
預
け
た

ほ
う
が
速
や
か
に
避
難
で
き
る
の
で
は

な
い
か
。

答 

災
害
の
程
度
に
よ
っ
て
役
場
の
職
員

が
開
錠
す
る
。
地
元
の
人
に
預
け
る
の

は
管
理
の
問
題
等
も
あ
り
難
し
い
。
避

難
所
の
そ
ば
に
あ
る
防
災
倉
庫
に
キ
ー

ボ
ッ
ク
ス
を
つ
け
て
そ
の
中
に
入
れ
る

等
検
討
し
た
い
。

問 

町
の
避
難
所
の
数
と
収
容
人
数
は
。

地
域
に
偏
り
は
な
い
か
。

答 

町
が
指
定
し
て
い
る
避
難
所
は
19
か

所
で
収
容
人
数
は
5
，1
0
6
名
。
地

域
に
よ
る
偏
り
は
ま
だ
精
査
中
で
あ
り
、

収
容
人
数
の
拡
充
の
た
め
、
今
後
町
の

中
の
大
規
模
倉
庫
施
設
等
と
提
携
し
て

い
き
た
い
。

問 

公
会
堂
を
避
難
場
所
に
指
定
し
、
水

を
確
保
す
る
た
め
井
戸
を
掘
っ
て
は
ど

う
か
。

答 

こ
れ
か
ら
検
討
を
し
た
い
。
現
在
は

一
時
的
な
避
難
場
所
と
し
て
考
え
て
い

る
。
井
戸
に
つ
い
て
は
災
害
時
の
民
間
の

協
力
井
戸
を
中
心
に
考
え
て
い
き
た
い
。

問 

被
害
の
調
査
に
は
ド
ロ
ー
ン
が
有
効

だ
と
考
え
る
が
。

答 

ド
ロ
ー
ン
に
つ
い
て
は
稲
敷
広
域
消
防

本
部
阿
見
消
防
署
に
配
備
さ
れ
て
い
る
。

問 

自
主
防
災
組
織
の
数
と
活
動
内
容
は
。

防
災
組
織
と
し
て
自
分
の
地
元
を
み
ん

な
で
歩
く
と
い
う
こ
と
は
と
て
も
大
切

で
は
な
い
の
か
。

答 

各
行
政
区
で

地
区
防
災
計
画

の
策
定
を
進
め

て
い
る
。
そ
の

中
で
地
域
を
歩

く
と
い
う
こ
と

を
計
画
し
て
い

き
た
い
。

問 

消
防
団
の
充
実
は
防
災
に
と
っ
て
大
事

な
こ
と
で
あ
る
。
団
の
現
状
は
。
O
B

団
員
な
ど
機
能
別
団
員
を
よ
り
充
実
し
て

は
ど
う
か
。

答 

団
員
数
は
定
数
よ
り
不
足
し
て
い
る
。

機
能
別
団
員
と
し
て
Ｏ
Ｂ
団
員
な
ど
を

中
心
に
幅
広
く
募
集
を
か
け
て
い
き
た

い
と
考
え
て
い
る
。

▲防災まち歩きの様子

災
害
時
の
対
策
は
万
全
か

久
保
谷 

実 

議
員

霞
ケ
浦
水
質
浄
化
と
生
態
系
の

保
全
及
び
観
光
資
源
へ
の
活
用
は

紙
井 

和
美 

議
員

▲�出典：霞ヶ浦ナマズ料理研究協会『アメリカナマズのまめちしき』

A.

アメリカナマズ

あだ名はアメナマ！

A.北⽶原産の外来⿂！
⾷いしんぼうでなんでも⾷べます！

ナマズ

在来⽣物を捕⾷したり、エサやすみかの争いが起こってし
まうことで、在来⽣態系への影響が懸念されています。ま
た、遊泳能⼒が⾼いため、各地への分布拡⼤の恐れも。漁
獲物を⾷い荒らしたり、ヒレにある鋭いトゲによる漁業者
のケガなども危険視されています。

⽇本国内のアメリカナマズは、2005年に特定外来⽣物、
2018年には緊急対策外来種として指定され、さまざまな
問題が懸念されています。

ナマズといえば、ひゅるりと⻑い〈⼝ヒゲ〉。⽇本ナマズ
は⼝の上下に⻑い４本のヒゲなのに対して、アメリカナマ
ズは⼝ヒゲが８本もあります。
★ヒレに鋭いとげがあるので要注意！

⽇本ナマズは「マナマズ」とも呼ばれ、ウナギの
ような尾っぽ⾊は茶〜⿊っぽい⾊をしています。
⼀⽅、アメリカナマズは薄緑〜銀⾊。尾びれは⼤
きくV字型をしているため、⾒分けやすいポイン
トに。また⽇本ナマズとは異なり、卵を守る習性
があるのも特徴です。

チャネルキャットフィッシュ＝通称「アメリカナマズ」と
呼ばれ、主に北アメリカ⼤陸を原産とする外来⿂。
なんでも⾷べる雑⾷性で、とても⾷いしん坊な⿂です。

単に駆逐するのではなく
新たな資源として
親しみ楽しみながら

未来につなげていきましょう！

アメリカナマズ
ってどんな魚？

湖や川にすむ在来⽣物や
漁業にも影響が…！

特定外来生物
がいるとなぜ困るの？

外来⽣物法や霞ヶ浦の漁獲量などの
参照データを、右記QRコードより
ダウンロードいただけます。
※外部サイトへつながります

▲
▲

▲
▲
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https://www.youtube.com/watch?v=1aw_luNqJZ4


議
員
活
動
報
告

議
会
日
誌

委
員
会
活
動

一
般
質
問

議
案
審
査
報
告

一
般
会
計
歳
入・歳
出

ま
ち
び
と
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー

議
会
活
動

委
員
会
活
動

一
般
質
問

議
案
審
査

QRコードからアクセスすると各議員の質問（録画動画）が視聴できます

ま
ち
び
と
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー

議
会
活
動

委
員
会
活
動

一
般
質
問

議
案
審
査

問 

防
災
行
政
無
線
が
聞
こ
え
な
い
と
の

苦
情
に
対
す
る
現
在
の
対
策
は
。

答 

町
民
か
ら
聞
き
づ
ら
い
と
い
う
連
絡

が
あ
っ
た
際
は
そ
の
都
度
職
員
が
現
場

で
確
認
作
業
を
実
施
し
て
い
る
。

問 

非
常
時
・
緊
急
時
に
幅
広
い
周
知
を

ど
の
よ
う
に
す
る
の
か
。

答 

あ
み
メ
ー
ル
、
公
式
L
I
N
E
、
通

話
無
料
の
専
用
ダ
イ
ヤ
ル
に
て
周
知
を

し
て
い
る
。

問 

近
隣
自
治
体
で
は
防
災
用
ア
プ
リ
を

活
用
し
て
い
る
が
、
町
の
考
え
は
。

答 

導
入
に
向
け
て
検
討
し
た
経
緯
が
あ

る
。
Ｄ
Ｘ
を
推
進
す
る
中
で
利
便
性
・

多
様
性
の
あ
る
持
続
可
能
な
情
報
伝
達

手
段
の
充
実
に
努
め
た
い
。

放
課
後
児
童
ク
ラ
ブ
に
つ
い
て

問 
高
学
年
の
児
童
が
待
機
に
な
っ
て
い

る
が
町
と
し
て
の
取
り
組
み
は
。

答 

阿
見
小
、
本
郷
小
、
あ
さ
ひ
小
で
定

員
を
上
回
る
申
請
が
あ
っ
た
。
利
用
状

況
を
勘
案
し
9
月
以
降
受
け
入
れ
を
検

討
し
て
い
る
。

問 

児
童
数
が
定
員
を
超
え
て
い
る
が
、

適
切
な
環
境
と
な
っ
て
い
る
か
。

答 

定
員
を
超
え
て
い
る
が
、
支
援
員
の

監
督
の
下
、
専
用
施
設
、
グ
ラ
ウ
ン
ド

で
安
心
安
全
な
環
境
と
な
っ
て
い
る
。

問 

荒
川
本
郷
地
区
で
の
造
成
が
続
い
て

い
る
が
新
設
の
施
設
の
規
模
で
対
応
で

き
る
か
。

答 

現
在
の
1
・
5
倍
に
拡
大
し
た
。
今

後
の
造
成
に
も
備
え
て
い
る
。

問 

阿
見
町
の
空
き
家
の
実
態
把
握
は
ど

う
か
。

答 

平
成
27
年
度
の
調
査
で
は
、
4
1
9

戸
が
空
き
家
と
判
定
さ
れ
た
。
今
回
の

6
8
5
戸
と
比
較
す
る
と
、
2
6
6
戸

の
増
と
な
る
。

問 

空
家
等
対
策
計
画
の
概
要
と
こ
れ
ま

で
の
成
果
は
。

答 

空
家
等
対
策
計
画
は
、
空
き
家
の
適

正
管
理
を
促
す
こ
と
に
よ
り
、
安
全
安

心
な
ま
ち
づ
く
り
及
び
空
き
家
の
活
用

を
促
進
す
る
こ
と
を
通
じ
て
暮
ら
し
を

支
え
る
ま
ち
づ
く
り
に
資
す
る
計
画
と

な
っ
て
い
る
。
成
果
と
し
て
、
空
家
対

策
協
議
会
を
開
催
し
、
特
定
空
家
等
の

認
定
を
行
い
、
必
要
な
助
言
・
指
導
を

行
っ
た
。
ま
た
、
空
き
家
の
有
効
活
用

を
目
的
と
し
て
、
令
和
2
年
度
に
空
き

家
バ
ン
ク
制
度
を
創
設
し
、
こ
れ
ま
で

に
4
件
の
契
約
が
成
立
し
た
。
更
に
空

き
家
バ
ン
ク
制
度
に
登
録
し
た
空
き
家

の
売
買
等
に
よ
る
家
財
処
分
や
改
修
工

事
の
費
用
の
一
部
を
補
助
す
る
制
度
を

令
和
6
年
度
か
ら
開
始
し
た
。

問 

空
き
家
に
対
す
る
窓
口
体
制
に
つ
い

て
、
管
理
が
悪
い
空
家
に
対
す
る
苦
情

の
窓
口
は
1
階
の
生
活
環
境
課
に
、
空

家
バ
ン
ク
は
2
階
の
都
市
計
画
課
に
あ

り
、
町
民
に
と
っ
て
は
わ
か
り
づ
ら
い

の
で
は
な
い
か
。
窓
口
を
一
つ
に
ま
と

め
て
わ
か
り
や
す
く
で
き
な
い
か
。

答 
空
き
家
利
活
用
の
窓
口
と
、
管
理
が

悪
い
空
き
家
の
指
導
を
行
う
空
き
家
対

策
の
窓
口
が
分
か
れ
て
い
る
の
で
、
必

要
な
対
応
が
円
滑
に
行
え
る
よ
う
、
窓

口
体
制
の
整
備
を
検
討
し
て
い
く
。

▲�空き家の例

▲�出典：厚生労働省ホームページ

阿
見
町
の
空
き
家
の
現
状
と

対
策
に
つ
い
て

佐
々
木 

芳
江 

議
員

防
災
行
政
無
線
に
つ
い
て

小
川 

秀
和 

議
員

問 

阿
見
町
の
現
状
は
ど
の
よ
う
に
な
っ

て
い
る
か
。

答 

拡
張
整
備
は
、
令
和
10
年
度
に
完
成

さ
せ
る
目
標
で
進
め
て
い
る
。
水
道
施

設
の
更
新
は
、
老
朽
化
や
漏
水
が
発
生

し
て
い
る
地
域
で
の
水
道
管
を
優
先
し

て
実
施
し
て
い
る
。

問 

今
後
10
年
間
の
建
設
改
良
費
を
ど
の

程
度
と
み
て
い
る
か
。

答 

令
和
６
年
度
か
ら
令
和
15
年
度
ま
で
の

10
年
間
で
、
追
原
浄
水
場
の
建
て
替
え
や

配
水
管
路
の
布
設
替
え
約
24
㎞
で
、
約

40
億
円
の
更
新
費
用
を
見
込
ん
で
い
る
。

問 

技
術
職
員
は
足
り
て
い
る
か
。
過
度

の
負
担
は
な
い
か
。

答 

工
務
を
担
当
す
る
技
術
職
員
が
不
足

し
て
い
る
た
め
、
民
間
へ
施
工
監
理
を

委
託
し
て
い
る
。

問 

水
道
料
金
の
改
定
は
あ
る
か
。
ま
た
、

市
制
施
行
に
よ
る
値
上
げ
は
あ
る
か
。

答 

次
回
令
和
9
年
度
の
料
金
の
見
直
し

は
、
今
後
の
経
済
・
社
会
情
勢
を
踏
ま

え
検
討
す
る
が
、
市
制
施
行
に
伴
う
水

道
料
金
の
値
上
げ
は
な
い
。

問 

県
企
業
局
と
の
経
営
の
一
体
化
に
つ

い
て
ど
の
よ
う
に
考
え
て
い
る
か
。

答 

将
来
的
な
人
口
減
少
、
施
設
の
老
朽

化
、
技
術
系
人
材
の
不
足
な
ど
様
々
な

課
題
が
あ
る
。
水
道
施
設
の
あ
り
方
や

経
営
方
針
、
利
用
者
へ
の
サ
ー
ビ
ス
な

ど
を
総
合
的
に
判
断
し
た
上
で
、
経
営

の
一
体
化
へ
の
参
加
の
可
否
を
検
討
し

て
い
き
た
い
。

	【
そ
の
他
質
問
事
項
】

	

○ 

阿
見
町
の
建
物
の
耐
震
化
は
進
ん
で

い
る
か

問 

「
あ
み
ま
る
く
ん
」
の
繋
が
り
に
く
さ

は
オ
ペ
レ
ー
タ
ー
増
員
に
よ
り
改
善
さ

れ
た
か
。

答 

令
和
2
年
5
月
よ
り
電
話
回
線
を
2

回
線
か
ら
3
回
線
へ
、
ま
た
オ
ペ
レ
ー

タ
ー
も
増
員
し
た
と
こ
ろ
、
令
和
5
年

度
は
未
対
応
数
が
月
2
件
程
度
に
減
少

し
、
繋
が
り
に
く
さ
は
改
善
さ
れ
た
。

問 

予
約
は
取
り
や
す
く
な
る
よ
う
改
善

さ
れ
た
か
。

答 

行
き
先
と
し
て
東
京
医
科
大
学
茨
城

医
療
セ
ン
タ
ー
へ
の
通
院
が
多
数
で
あ

り
、
そ
の
時
間
帯
が
集
中
す
る
た
め
、

予
約
が
取
り
に
く
い
状
況
が
あ
る
。
改

善
す
る
た
め
に
茨
城
大
学
と
「
あ
み
ま

る
く
ん
」
の
相
乗
り
率
を
高
め
る
調
査

研
究
を
進
め
て
い
る
最
中
で
あ
る
。

問 

巡
回
バ
ス
等
、「
あ
み
ま
る
く
ん
」
以

外
の
公
共
交
通
拡
充
に
つ
い
て
は
ど
う

か
。

答 

以
前
に
福
祉
循
環
バ
ス
、
コ
ミ
ニ
ュ

テ
ィ
バ
ス
の
実
証
運
行
の
結
果
や
ア
ン

ケ
ー
ト
か
ら
「
あ
み
ま
る
く
ん
」
の
運

行
を
決
定
し
た
経
緯
が
あ
る
。
公
共
交

通
に
つ
い
て
町
単
独
の
コ
ミ
ニ
ュ
テ
ィ

バ
ス
の
運
行
は
経
費
に
対
す
る
十
分
な

効
果
は
見
込
め
な
い
こ
と
か
ら
、
現
在

茨
城
大
学
と
進
め
て
い
る
相
乗
り
率
を

高
め
る
研
究
結
果
を
活
か
し
、
ド
ア
・

ツ
ー
・
ド
ア
の
デ
マ
ン
ド
タ
ク
シ
ー
「
あ

み
ま
る
く
ん
」
の
利
便
性
向
上
に
注
力

す
る
。

▲�デマンドタクシー「あみまるくん」
イメージ

▲�追原浄水場

「
あ
み
ま
る
く
ん
」
と
そ
れ
以
外
の

公
共
交
通
拡
充
に
つ
い
て

武
藤 

次
男 

議
員

阿
見
町
の
水
道
は
大
丈
夫
か

栗
原 

宜
行 

議
員

▲
▲

▲
▲
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一
般
質
問

議
案
審
査 委員会活動 Until July

2024

各議員が専門的な委員会に分かれて、議案や請
願・陳情などの審査、視察や研修を行う各常任
委員会や特別委員会の活動をご報告します。

委員会の仕組みについては下記をご参照ください。
https://www.town.ami.lg.jp/0000000990.html

議員の仕事
は会議だけじ

ゃない！

現場も大事
なんだ！

常任委員会・特別委員会

令和６年７月９日 阿見町役場

令和６年 5月 27日 阿見町役場

令和 6 年度・令和７年度の町長公室、総務部、町民生活部及び会計課の所管に関する事項及びその他各常任
委員会に属しない事項を調査するため、年間活動計画書を作成した。

活動テーマは『市制施行をめざした安心・快適なまちづくり』で、調査事項は、令和 6 年度に防犯・防災に
強いまちづくりについて（災害時の消防団の活動の在り方、二所ノ関部屋との連携など）、ごみ処理施設（災害
ごみの面から）について、令和 7 年度に地域力の向上について（行政区の在り方、オール阿見の仕組みづくり
など）、行政のより良い仕組みについて（婚活力向上事業、ワンストップサービス、ごみ処理施設（再生可能エ
ネルギー、プラスチック等の再利活用等
の面から）など）について調査すること
になった。

７月９日に、防犯について、防災につ
いて、災害時の消防団の活動の在り方に
ついて、二所ノ関部屋との連携につい
て、生活環境課、防災危機管理課、秘書
広聴課、廃棄物対策課から説明を受け、
町の現状を確認した。

令和 6 年度・令和７年度の保健福祉部及び町教育委員会の所管に関する事項を調査するため、年間活動計画
書を作成した。

活動テーマは『誰一人取り残さない阿見町をつくるために』で、調査事項は、令和 6 年度に給食費無償化を
実現するための方策について、給食食材の有機農産物活用について、義務教育無料化のために学用品や制服、教
材費の実態について、君原小学校及び阿見第二小学校のトイレ問題について、令和 7 年度に障がい者福祉の現
状と今後のあり方について、老老介護や
独居高齢者等、高齢者福祉の現状と対策
について、０歳から２歳児などの待機児
童、保留児童問題及び学童保育待機児童
の現状と今後の推移について調査する
ことになった。

５月 27 日に給食費無償化について学
校給食センターから説明を受け、町の学
校給食の現状を確認した。

総務常任委員会
年間活動計画書の作成

民生教育常任委員会
年間活動計画書の作成

総務常任委員会の様子

民生教育常任委員会の様子

令和６年 6月 11日 阿見町役場

令和 6 年度・令和７年度の産業建設部及び町農業委員会の所管に関する事項を調査するため、年間活動計画
書を作成した。

活動テーマは『市制施行を支える都市開発・まちづくり』で、調査事項は、令和 6 年度に荒川本郷地区周辺
の都市開発・まちづくりについて、公共交通について、令和 7 年度に牛久阿見インターチェンジ周辺及び上本郷・
中根区域の都市開発・まちづくりについ
て、地域経済の活性化について調査する
ことになった。

6 月 11 日に荒川本郷地区の都市開発
の状況について都市計画課から説明を受
け、町の現状を確認するとともに、荒川
本郷地区の町内視察を行った。

令和６年第２回定例会において、予算決算特別委員会を設置した。調査目的は、当初予算、決算及び事務事業
を一体的に審査・調査することで、設置期間は令和８年３月 31 日まで。委員は全議員の 18 名で、委員長に落
合剛議員、副委員長に栗田敏昌議員が選
出された。

６月 18 日に開催された委員会では、
９月定例会で行う決算審査に関する予
算決算特別委員会の運営についての協
議が行われた。適切な決算審査を行うた
め、今後も引き続き協議を重ねていく。

令和 6 年第 2 回定例会において、広聴広報特別委員会を設置した。調査目的は、議会報告会の効果的な運営、
議会モニター制度の適確な運用及び議員カフェ（素案）の具現化に資する検討について調査・研究を行うことで、
設置期間は令和 8 年 3 月 31 日まで。委員は議会運営委員会から 1 名と各常任委員会から 2 名ずつの合計 7 名で、
委員長に筧田聡議員、副委員長に栗原宜行議員、委員に紙井和美議員、高野好央議員、落合剛議員、佐々木芳江
議員、小川秀和議員が選出された。

6 月 18 日と 7 月 2 日に開催された委員会では、今後の委員会の進め方についての協議が行われ、まずは議会
報告会について積極的な調査・検討を行
うとともに、併せて議員カフェ（素案）
及び議会モニター制度について一体的
に調査・検討を進めていく方針を確認し
た。このうち議会報告会については、次
回の議会だより『あみ～る』で開催の時
期や概要などをお知らせすることを目
指して協議を進めていく。

産業建設常任委員会
年間活動計画書の作成

産業建設常任委員会の様子

予算決算特別委員会
予算決算特別委員会を設置

広聴広報特別委員会
広聴広報特別委員会を設置

令和 6年 6月 4日 阿見町役場

令和 6年 6月 4日 阿見町役場

予算決算特別委員会の様子

広聴広報特別委員会の様子
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16 日 第 3 回臨時会本会議

16 日 全員協議会

16 日 産業建設常任委員会

16 日 民生教育常任委員会

16 日 総務常任委員会

26 日 民生教育常任委員会

4 日 第 2 回定例会（本会議）

4 日 予算決算特別委員会

4 日 広聴広報特別委員会

4 日 総務常任委員会

5 日 第 2 回定例会本会議（一般質問）

6 日 第 2 回定例会本会議（一般質問）

6 日 民生教育常任委員会

7 日 第 2 回定例会本会議（一般質問）

10 日 総務常任委員会

10 日 民生教育常任委員会

11 日 産業建設常任委員会

18 日 第 2 回定例会（本会議）

18 日 全員協議会

18 日 予算決算特別委員会

18 日 広聴広報特別委員会

24 日 稲敷地方広域市町村圏事務組合第 2 回臨時会

26 日 宮城県大河原町議会視察受け入れ

2 日 広聴広報特別委員会

2 日 議会だより編集委員会

9 日 議会運営委員会

9 日 全員協議会

9 日 議会だより編集委員会

9 日 総務常任委員会

4月 6月

13 日 産業建設常任委員会

17 日 龍ケ崎地方衛生組合全員協議会

20 日 総務常任委員会

27 日 議会運営委員会

27 日 民生教育常任委員会

27 日 龍ケ崎地方衛生組合第 1 回臨時会・全員協議会

28 日 全員協議会

28 日 産業建設常任委員会

31 日 稲敷地方広域市町村圏事務組合第 1 回臨時会・
全員協議会

5月

7月

議会日誌議会日誌

令和6年  
　 4 月～ 7月の 議 会 日 誌

議会活動 Until July
2024

議会が一丸となって二元代表制の一翼を担うべ
く、町政運営の調査・監視及び評価を行い、政策
の立案・提言を行っています。
議会改革が進み、マニフェスト大賞での優秀躍
進賞の受賞など成果が出てきたことから、議会
改革の視察受け入れが増えています。

進・議・帯　 進め議会！

連帯 ・ 連携！

『議員のためのハラスメント防止研修』動画の視聴による研修を実施した。
令和 6 年２月に制定された阿見町ハラスメント防止条例では、「議長は、ハラスメントの防止を図るため、

議員に対し必要な研修等を実施しなければならない」と定められている。
動画は、全国の地方議会議員のコンプライアンスの向上に資するため、全国町村議会議長会、全国都道府

県議会議長会及び全国市議会議長会の議会三団体により作成されたもので、（一社）公務員研修協会代表理事
の高嶋直人氏が講師を務めている。

研修には全議員が出席し、どんな行為がパワハラ、セクハラに該当するか等、約 90 分間の動画を真剣な
眼差しで視聴していた。

宮城県大河原町議会から議会広報常任委員会の委員６名と事務局１名の合計７名が来庁され、阿見町議会
の議会広報誌の編集について視察された。

当議会からは議長、議会だより編集委員会の石引委員長、栗田副委員長が出席し、あみ議会だより『あみ
～る』の編集について、令和 3 年の全面リニューアル後に行われた改善の内容や経緯、議会だよりの編集体
制、議会モニターからの意見を反映した改善の取組、議会モニター制度の概要などを紹介した。

その後の質疑応答では、多くのご質問をいただき、それら質問に対する回答を通じて、それぞれの議会に
おける実情を交えた意見交換が行われ、充実した研修となった。

令和 6年 6月 7日 阿見町役場議員研修会

令和 6年 6月 26日 阿見町役場宮城県大河原町が来庁

研修会の様子

大河原町議会の皆さま

02あみ議会だより　第 181号　令和 6年 8月 2日発行 1415
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Ｑ
Ｒ
コ
ー
ド
の
商
標
は
㈱
デ
ン
ソ
ー
ウ
ェ
ー
ブ
の
登
録
商
標
で
す
。

次回定例会

9 月 10 日（火）

本会議、議会運営委
員会、常任委員会、特
別委員会、全員協議会
は傍聴できます。

本会議は役場１階ロ
ビーのテレビでもご覧
いただけます。

編 集 後 記
暑い日が続きますが、皆様いかがお過ごしでしょうか？
この度の発行から、あみ議会だより「あみ～る」も新たな

議会だより編集委員会メンバーでスタートしました。
今まで諸先輩が築き上げて来られたものを、委員一丸と

なって更にブラッシュアップさせ、これまで以上に多くの皆様に
手に取っていただけるよう！ ご覧いただけるよう！ これから
頑張ってまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

まだまだ暑い日が続きます。どうぞ熱中症などにはくれぐ
れもお気をつけて素敵な毎日をお過ごしください！

Hope you have a wonderful day ♪ 石引大介

【 委員長 】
石　 引　 大　 介

【 副委員長 】
栗　 田　 敏　 昌

【 委　員】
落　 合　　　 剛
武　 藤　 次　 男
武　 井　　　 浩
筧　 田　　　 聡

議 会 だ よ り
編 集 委 員 会

❶ 

自
然
と
都
会
が
い
い
感
じ
に
融
合
し
た
町
！

❷  

中
学
生
や
高
校
生
が
遊
べ
る
場
所
や
買
い
物
で
き
る
場

所
が
増
え
て
て
欲
し
い
で
す
。

❸  

目
標
は
高
校
で
も
テ
ニ
ス
を
続
け
て
上
位
大
会
に
出
場

す
る
こ
と
！ 

や
り
た
い
こ
と
は
深
海
魚
の
研
究
で
す
！

❹  

予
科
練
平
和
記
念
館

❶  

住
み
や
す
い
と
こ
ろ
で
す
が
、
南
平
台
に
は
お
店
が
少

な
い
で
す
。

❷  

み
ん
な
か
ら
住
み
や
す
く
て
良
い
町
だ
な
と
思
わ
れ
る

よ
う
に
な
っ
て
欲
し
い
で
す
。
人
口
が
５
万
人
を
超
え

て
も
人
が
増
え
続
け
る
住
み
や
す
い
町
に
な
っ
て
欲
し

い
で
す
。

❸  

で
き
る
限
り
テ
ニ
ス

を
続
け
て
い
き
た
い

で
す
。

❹  

予
科
練
平
和
記
念
館

質
問
項
目

❶ 今の阿見町をどう思いますか。
❷ 阿見町は将来どうなってほしいですか。
❸ 自身の今後の目標、やりたいことはなんですか。
❹ 阿見町のおすすめスポットを教えてください。

❶  

豊
か
な
自
然
が
あ
り

つ
つ
、
買
い
物
な
ら

あ
み
プ
レ
ミ
ア
ム
・

ア
ウ
ト
レ
ッ
ト
、
お

出
か
け
な
ら
阿
見
東

イ
ン
タ
ー
チ
ェ
ン
ジ

が
あ
り
、
便
利
だ
と

　

  

思
い
ま
す
が
、
自
家
用
車
が
な
い
人
達
に
と
っ
て
は
少

し
不
便
さ
を
感
じ
る
町
だ
と
思
っ
て
い
ま
す
。

❷  

ど
ん
な
人
で
も
暮
ら
し
や
す
い
町
に
な
っ
て
欲
し
い
で

す
。
そ
し
て
霞
ヶ
浦
を
綺
麗
に
し
て
、
昔
の
よ
う
に
泳

げ
る
霞
ヶ
浦
に
し
て
、
た
く
さ
ん
の
人
が
交
流
で
き
る

よ
う
な
町
に
な
っ
て
欲
し
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

❸  

英
検
準
1
級
を
取
得
し
、
世
界
中
の
人
達
と
関
わ
る

よ
う
な
仕
事
に
就
き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

❹  

阿
見
町
総
合
運
動
公
園
で
す
！ 

テ
ニ
ス
や
サ
ッ
カ
ー

な
ど
の
ス
ポ
ー
ツ
を
プ
レ
イ
出
来
る
こ
と
は
も
ち
ろ

ん
、
自
然
観
察
な
ど
も
で
き
る
場
所
で
す
。
私
も
よ
く

そ
こ
で
テ
ニ
ス
を
し
ま
す
！

ゆずきさん

けいたさん

はのんさん

❶  

住
み
や
す
い
町
だ
と

思
い
ま
す
。
お
店
も

あ
り
、
道
路
も
き
れ

い
に
整
備
さ
れ
て
い

て
、
私
た
ち
に
と
っ

て
は
充
実
し
た
町
だ

と
思
い
ま
す
。

❷  

小
さ
い
子
供
か
ら
お
年
寄
り
ま
で
の
全
て
の
世
代
の
人

が
住
み
や
す
く
な
る
よ
う
な
町
に
発
展
し
、
さ
ら
に
人

口
が
増
え
て
い
っ
て
ほ
し
い
で
す
。

❸  
将
来
や
り
た
い
こ
と
は
ま
だ
決
ま
っ
て
い
ま
せ
ん
が
、

ま
ず
は
志
望
校
に
合
格
で
き
る
よ
う
に
受
験
勉
強
を
が

ん
ば
り
た
い
と
思
い
ま
す
。

❹  

あ
み
プ
レ
ミ
ア
ム
・
ア
ウ
ト
レ
ッ
ト
で
す
。
ど
ん
な
世
代

の
人
で
も
楽
し
め
る
お
店
が
あ
る
だ
け
で
な
く
、
と
ん

か
つ
や
ラ
ー
メ
ン
、
ア
イ
ス
ク
リ
ー
ム
な
ど
の
お
店
も
あ

り
ま
す
。
県
外
か
ら
も
た
く
さ
ん
の
人
が
訪
れ
ま
す
。

かなでさん

0216


